

Abren cupos en albergues y cifran en 158 las personas en situación de calle

INVIERNO. Uno de los recintos con mayor capacidad es el Hogar de Cristo, que ya acoge a 51. Se sumó el albergue de la Delegación Presidencial. Destacan el aumento en cantidad de mujeres.

Paola Rojas Mendoza
 paolarojas@australosorno.cl

El frío y las intensas lluvias que afectan a la zona sur desde hace semanas hacen aún más dura la realidad de quienes, por diversos motivos, viven en situación de calle. Como cada año en esta época, en Osorno se incrementan los cupos en los albergues para poder acoger a quienes más lo necesitan.

Este año se contabilizan 158 personas en situación de calle en la provincia, donde ha aumentado la cantidad de mujeres dentro de ese grupo, y los cupos se ajustan a ese número, en distintas dependencias, tanto públicas como privadas.

SITUACIÓN DE CALLE DURA

El jefe de unidad de la hospedería del Hogar de Cristo en Osorno, Gerardo Bello, explicó que, de acuerdo con los datos provinciales que manejan desde el año pasado y que van actualizando con respecto a las personas en situación de calle dura en la provincia, es decir, quienes viven de esa manera en forma constante, hay alrededor de 158 personas en esa condición, donde 148 son de la comuna de Osorno y las 10 restantes están entre las comunas de Puyehue y Río Negro.

De ellos, 51 alojan en la hospedería del Hogar de Cristo, 20 están en el programa Vivienda Primero, 20 en el albergue municipal de César Ercilla con Zenteno y alrededor de 15 en un albergue de la parroquia San Leopoldo Mandic en Rahue Alto.

34 personas

en situación de calle dura fueron detectadas este fin de semana en Osorno.

150 días

de duración tiene el albergue de la Delegación Presidencial con 20 cupos.



EN EL HOGAR DE CRISTO LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE ENCUENTRAN UN LUGAR QUE LOS ACOGE Y LES BRINDA CONTENCIÓN PARA SU COMPLEJA CONDICIÓN.

Además, el pasado sábado 17 de mayo se realizó una ruta de calle, alrededor de las 20 horas, que permitió detectar alrededor de 34 personas en situación de calle dura.

"Hay una cantidad no menor de personas que, por diversos motivos, llegan a la calle dura. Por ejemplo, hay solicitudes de albergue para personas que han venido a trabajar a la zona de Osorno y que algunos contratistas no les han pagado y no se han podido ir de regreso a sus ciudades, y se encuentran de la noche a la mañana en la calle y aumentan el número de gente en esta situación", relató.

Bello señaló también que, dentro de los cambios vistos últimamente, es que comúnmente Osorno tenía en calle, hasta hace unos cuatro o cinco años, una cantidad muy baja de mujeres, sólo dos o tres; sin embargo, ahora estas cifras

han aumentado.

"Nosotros hemos contabilizado entre ocho a diez mujeres en situación de calle, cosa que dista mucho de los registros históricos de mujeres en esa condición", manifestó.

ALBERGUE RECIÉN ABIERTO

Por su parte, la delegada presidencial provincial, Claudia Pallalef, señaló que la Delegación Presidencial Provincial de Osorno ejecuta un albergue para personas en situación de calle, a través de un convenio con el Ministerio de Desarrollo Social, iniciativa que se prolonga por 150 días, con un presupuesto de 63 millones de pesos y que comenzó a prestar servicios este lunes 19 de mayo, con capacidad para 20 personas, a cargo de un equipo de 10 profesionales. Allí reciben alimentación, que comprende desayuno, almuerzo, onces y cena.

"La Delegación Presiden-



EN ESTOS ESPACIOS LAS PERSONAS PUEDEN ENCONTRAR HOSPEDAJE Y COMIDA.

cial Provincial de Osorno ha ejecutado los programas Noche Digna: Albergue PsC por más de una década, prestando siempre gran capacidad de gestión, además de adaptación a los requerimientos de los usuarios, considerando sus características propias y heterogéneas, sin caer en discriminación ni arbitrariedades en ingreso o egreso de los partici-

pantes", sostuvo la delegada.

Claudia Pallalef agregó que el ingreso está abierto a hombres, mujeres y personas de diversas identidades de género, así como a grupos vulnerables que requieren apoyo y prestaciones, especialmente considerando las condiciones climáticas de la zona.

El proyecto incluye diversas actividades educativas y re-

creativas, vacunación, controles de salud, lavado de ropa, acceso a vestuario e indumentaria, e insumos para el periodo de las usuarias.

Añadió que también en Osorno se encuentra disponible el dispositivo Albergue Protege 24/7, que ejecuta el municipio, con capacidad para 20 personas y que atiende todo el año. ⁶⁹³